

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

Año XXI	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		TORTOSA	PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN	
	En Tortosa, al mes.	1		En la imprenta, Administración del periódico, Librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.	Núm. 116
	Fuera, trimestre.	3	Lunes 10 de Junio de 1901		
	Extranjero, id.	7			
	Anuncios y comunicaciones.	precios convencionales			

Reunión de las minorías conservadoras

En el salón de conferencias del Senado se han reunido las minorías conservadoras bajo la presidencia del señor Silvela.

La concurrencia ha sido muy numerosa, figurando, entre la misma los ex-ministros señores marqueses de Vadhío, de Pidal, y de Aguilar de Campo, conde de Tejada de Valdozera, Villaverde, Sanchez de Toca, Ugarte, Allendesalazar, Dato, Garcia Aliz y otros.

Discurso del señor Silvela

Después de exponer el objeto de la reunión, que no era otro que designar a los individuos que deban ir propuestos para formar parte de las mesas de las Cámaras y de la Comisión de actas manifestó el Sr. Silvela que por haber venido prematuramente al poder un Gabinete que carece de norma de conducta, era necesario hacer algunas declaraciones que fijaran la que habrá de seguir el partido conservador en la próxima campaña parlamentaria.

Recordó como la Unión conservadora había encauzado en breve espacio de tiempo la cuestión financiera, sin tener que recurrir a alardes de fuerza, apesar de lo crítico de las circunstancias.

De continuar en el poder más fecunda hubiera sido la obra del partido conservador, el cual se proponía dar digno remate a la misma, reformando los servicios y afirmando el valor de nuestra moneda, en todos los mercados.

Por eso se debe protestar contra el concepto nada lisonjero que de la Hacienda española se tiene formado en el exterior, pues el gobierno conservador hubiera llegado a un arreglo satisfactorio con los tenedores extranjeros, si no hubiese sido rechazado por las Cámaras dicho proyecto.

Añade que es funesto que el Gobierno actual no continúe la obra comenzada por el anterior, sobre todo en lo referente a los ingresos, pues si la tributación no sigue la marcha trazada por los conservadores, será segura la bancarrota nacional.

En lo tocante a la cuestión religiosa, ha recordado el Sr. Silvela como los liberales la exacerbaron para alcanzar el poder como pacificadores, y lo que después ha ocurrido que ha

sido todo lo contrario a la pacificación de los espíritus.

Añade que respetará la libertad de todos dentro de los límites que señala la Constitución; pero que no tolerará, como hacen los liberales, que los librepensadores perturben la vida religiosa e impidan el libre ejercicio de los cultos prescritos por la religión del Estado.

Ha dicho que el plan del Gobierno respecto a la constitución de la Comisión de actas consiste en parapetarse tras una barrera de notabilidades.

Es imposible que llegue a ser un hecho, respecto de dicho punto, el plan del Gobierno.

Si éste quiere dar muestras de sinceridad, contétese con dar mayoría a las oposiciones, sin acudir a subterfugios.

En lo referente al problema obrero recuerda los proyectos de los conservadores; condena las violencias temporáneas del Gobierno, y dice que es preciso obrar con energía, pero también con prudencia, para llevar a buen término tan espinosa cuestión.

Afirma el señor Silvela que el partido conservador tiene un programa completo de gobierno para hacer frente a las circunstancias actuales.

Termina recomendando a sus amigos que voten al señor Rubianes para la Secretaría del Senado; al conde de Toreno para la del Congreso, y al señor Laiglesia para la vicepresidencia del mismo; para la comisión de actas del Senado al conde de Bernar, y para la del Congreso al señor Arrazola.

También recomienda a los presentes la candidatura del Gobierno para las presidencias del Senado y del Congreso.

Grandes aplausos coronaron el importante discurso del Sr. Silvela.

La situación de la Coruña

Coruña 7.—Siguen haciéndose detenciones con motivo de los últimos sucesos, que han revestido mayor gravedad de la que les concedieron los telegramas oficiales.

Los obreros han abierto una suscripción para levantar un mausoleo a sus compañeros muertos en las calles.

Las huelgas parecen estar en vías de arreglo y conjurada la cuestión de subsistencias, aunque las Sociedades de resistencia consiguieron imponerse otra vez.

El arrendatario de los Consumos de la Coruña, que se encuentra en Madrid, ha dicho a un redactor de *El Imparcial* que es completamente inexacto que se proponga rescindir el contrato, y en cuanto a los sueldos de diez reales que disfrutaban los empleados, cree que están satisfechos, debiéndose las protestas de éstos a causas extrañas a los intereses del personal.

Los obreros de la Coruña y su organización

De la carta del redactor de *El Imparcial* Sr. Marqués que hoy publica el colega tomamos los siguientes párrafos relativos a los obreros de la Coruña:

«Su principal defecto es la falta de instrucción y su demasiada buena fe. De ahí que los que aparecen como directores los dominan fácilmente y los hayan llevado a extremos de que hoy se hallan ya arrepentidos.

Hay que tener en cuenta todo lo que ha pasado, especialmente en las diez y seis ó diez y ocho horas en que dominó la anarquía, para comprender que la generalidad de los obreros no es mala. Dominaron en absoluto, pudieron hacer impunemente cuando les viniera en gana: entregarse al saqueo, al incendio, a los instintos de venganza, y sólo cometieron la serie de atropellos que en otras describí.

Casi, casi—me decía una persona de buen juicio y conocedora del país—debemos estarles agradecidos, pues pudieron hacer horrores, y se contentaron con unas cuantas brutalidades y tonterías.

Y lo que hicieron, más que por el estado de irritación de ánimo que les produjeron los sucesos del 30, fué por instigación de los directores de ciertas Asociaciones, en su mayoría ó totalidad, los directores se entiende, anarquistas.

¿Quiénes son esos directores? Algunos son de esta región; pero la mayoría son forasteros, y los más importantes catalanes.

Estos son los que han hecho más propaganda, los que organizaron la generalidad de las Asociaciones, los que las inspiran, los que tal vez las explotan además.

De poco tiempo a esta parte, en menos de cuatro años, se han asociado infinidad de obreros, unos por oficios, otros ingresando en el grupo llamado de Oficios varios. La fiebre de la asociación llega a todas las clases trabajadoras, hombres y mujeres, intentándose hasta que constituyan una

Asociación las costureras de los obradores de modistas y ropa blanca.

¡Pero qué más, si están asociados los dependientes de Consumos, que no son obreros, si no funcionarios públicos, y funcionarios armados y con carácter de autoridad en asuntos del servicio, puesto que prestan juramento como guardias jurados ante el delegado de Hacienda!

De esto a que se asocien los guardias de Seguridad y la guardia civil no hay gran distancia.

La organización obrera aquí es bastante perfecta. Demuéstralo el hecho de que, acordado el paro general, a las pocas horas no quedó un obrero que no estuviera prevenido del acuerdo; el 31 por la mañana hasta los cocheros de las casas particulares sabían que no debían trabajar.»

¿Son ya autónomos?

Es verdaderamente deliciosa la situación de Barcelona.

Leyendo los telegramas que a diario nos ponen al corriente de cuanto ocurre, se llega a pensar si allí habrán sustituido por otras de fabricación catalana a las autoridades que nombró el Gobierno central.

Porque la verdad es que allí se puede hacer todo, y se hace, impunemente.

Lo mismo se gruñe un día *Muera España*, que se grita a todas horas *Viva la República*.

Este último grito se ha puesto tan de moda, que hasta se hace un mal papel no profiriéndolo, por lo que nos tememos mucho se le escape el mejor día a propio gobernador civil, señor Larroca.

Y no digamos nada de las atrocidades que se vierten en los *meetings*, contra lo divino y lo humano, y sin la menor protesta del delegado de la autoridad, que asiste a esas reuniones como si fuera uno de tantos.

En fin, que la situación de Barcelona es de lo mejor que se ha conocido.

Mucho mejor que la de Coruña, donde cuesta la vida el no meterse en nada.

¡Y aún se quejan y piden los catalanes mayores privilegios!

(De *El Nacional*.)

CRONICA

Alcantarillado

La sed de mando y la necesidad del mando para poder administrar los consumos y salir de penas, fueron la causa principal de la guerra facciosa que a la anterior situación hizo el *Diario de Tortosa*, inspirado por la familia Bau Roig.

Para aquel alborotador periódico, era cosa de coser y cantar la construcción de una red de alcantarillado, sin necesidad del concurso de los propietarios y de otros ingresos que los del presupuesto ordinario.

Nada significaba para ese charlatán que en siete años de mando de las grandes agrupaciones, de los elementos valiosos, de la masa neutra y de los primeros propietarios que nada se hubiese hecho, ni estudiado, ni pensado estudiar y hacer; y antes bien, para más patentizar la negligencia, el abandono y la estupidez que no se consignara en el presupuesto ni una peseta para la construcción y reparación de alcantarillas. La cuestión era alborotar, deshonrar, hacer creer a los incautos que se robaba, que se vivía de los consumos, que se saqueaban las arcas municipales; y todo esto dicho cobardemente, con frases de doble sentido para salvar así toda suerte de responsabilidades.

En vano que les echáramos todo esto en cara; en vano que les dijéramos y repitiéramos que habíamos hecho más nosotros en un año que en medio siglo todas las situaciones que nos precedieron. La gran alcantarilla de Remolinos basta para patentizar el celo de nuestros amigos en este importante ramo de la administración municipal.

Con grandes caracteres se pedía al Gobernador, a las Juntas de Sanidad, al Gobierno que salvaran a Tortosa, porque se avarinaba un gran cataclismo y las epidemias desarrolladas aquí cundirían por toda España.

Hace dos meses que están en el poder los que padecían fiebre de mando, manejan los consumos a sus anchas y, dada su gran moralidad, debida a su elevadísima posición social y a sus inmensas riquezas, es de creer que se hallen repetidas las arcas municipales y por consiguiente que no falten fondos para llevar a cabo el alcantarillado en brevísimo plazo. ¿Por qué no lo construyen? ¿Qué esperan?

Creyendo que Tortosa es una turba de imbéciles, fácil de engañar, se escusan en la falta de estudios, excusa ridícula y estúpida. No los necesitaron nuestros amigos para el alcantarillado de Remolinos, ni son indispensables para la alcantarilla central desde la expuerta de San Juan al bajador de San Roque.

Aparte de estos estudios, en las oficinas municipales existen ultimados los del alcantarillado del arrabal de la Cruz. ¿Por qué no se construye? ¿Qué esperan esos necios alborotadores? ¿No han moralizado los consumos presentando la renta en baja? ¡Vaya una moralidad!

El distrito de Roquetas se ha suble-

vado en masa contra Roig por caro. Y por caro se sublevará el de Tortosa; y tan caro, que no habrá dinero para la gran red de alcantarillas que había hecho creer construiría a la turba de bobalicones y *cunills de guix* que le jalean.

Salvajismo

En el arrabal de Jesús a ciencia y paciencia de las autoridades locales y de los empleados del Ayuntamiento, un mufidor electoral ha inutilizado hermosísimos plátanos situados frente la pescadería, encendiendo fogatas para caldear aros de rueda de carro. Con esta situación desaparecerán todas las manifestaciones de cultura en Tortosa. Ineptos para el bien se complacen en hacer todo el daño posible.

La Marsellesa en el Principal

En la función que anoche se representó en el Principal una parte del público exigió y consiguió que se tocara la *Marsellesa*.

Si de lo que se trata es de inaugurar un intermedio de vivas a la República en cada función de teatro, debía anunciarse en los carteles en que ha de tener lugar, para que los no aficionados a estos desahogos puedan solazarse en el café o en otro punto, sin necesidad de soportar lo que no les es agradable, y así, *tutti contenti*.

Y como al parecer esos vivas y músicas se han de repetir en España durante largo tiempo, aconsejaríamos a los republicanos que adoptasen el himno de alguna de las repúblicas españolas o escribiesen uno a propósito, porque todos aquellos que son a la vez republicanos y españoles no tuviesen necesidad de estranjerizarse para sus expansiones políticas.

La verdad es que atravesamos una época músico-sanguinaria. Los catalanistas *¡cop de fals! ¡cop de fals!* que equivale *¡a tallá caps! ¡a tallá caps!*. Los republicanos:

Marchons, marchons, qu' un sang impur, abreuve nos sillons

Alumbrado del parque

¿Cuándo empiezan a encenderse los faroles del Parque?

Nos parece llegada la época propia para el comienzo de dicho servicio, favoreciendo así los paseos nocturnos por aquel delicioso sitio de recreo.

Música de Luchana

Puesto que ha de venir a esta ciudad con motivo de las funciones religiosas que han de celebrarse en el arrabal de Jesús, no dudamos que dejará oír sus acordes en nuestro hermoso parque.

Dicennos que el alcalde y los *cunills de guix* no se hallan dispuestos a ningún sacrificio para conseguirlo, cual a nadie puede sorprender, dadas las necesidades que pesan sobre las arcas municipales.

Lo celebramos

En los exámenes celebrados recientemente en Barcelona, ha obtenido la

nota de sobresaliente en el primer curso de la asignatura de Clínica quirúrgica nuestro querido amigo D. Ramón Gimisó Catalá, Sea enhorabuena.

Pensión

Se ha concedido la pensión de 1.650 pesetas anuales a doña Emilia Abaria Comellas, viuda de D. Emilio Cremata, coronel del regimiento infantería Almansa.

El arroz.

En los términos arroceros de Amposta, Enveja y San Carlos se está verificando la plantación de este cereal, siendo en estos momentos el período árido de esta importante operación agrícola de la cual penden grandes rendimientos para dichas poblaciones.

Sulfatado de las viñas

Los viticultores están sulfatando los viñedos, y con tanto mayor interés aquellos que han visto demostrados los excelentes resultados de esta operación que asegura la cosecha contra los malos efectos del mildew.

En el Parque

Ayer tarde vióse muy concurrido nuestro hermoso paseo con motivo de haber acudido allí la música que dirige el Sr. Dauñi, que tocó algunas escogidas piezas de su repertorio, deleitando a toda la concurrencia entre la que figuraron las familias más distinguidas de la sociedad dertosenense y en especial el bello sexo más elegante de la Perla del Ebro.

Salvajismo en Santa Bárbara

Lo que sucede en el cercano pueblo de Santa Bárbara desde que por un ordeno y mando del Sr. Puigcerver fueron procesados y suspensos de sus cargos los cinco concejales que desempeñaban los primeros puestos, no tiene precedentes, pues estamos seguros que si los escándalos que en dicho pueblo se suceden a ciencia y paciencia de la autoridad municipal y sus dependientes, los contemplaran los cafres del Riff se avergonzarían de los mismos.

En dicho pueblo, según nos ha informado persona que nos merece entero crédito, no existe seguridad personal, el sosiego público se halla continuamente quebrantado por cuatro mal educados que vagan todas las noches rebuznando é insultando a los que no son de su devoción, y lo más grave del caso es que en alguna de las noches, acompañan a los promovedores de los escándalos, el Sr. Alcalde o algún que otro Concejál.

De ello llamamos la atención de las autoridades superiores, y a la vez les rogamos hagan saber al monterilla de Santa Bárbara, que las noches son para el descanso, y la obligación en que se halla de velar por la tranquilidad del vecindario, y no consentir se cometan actos que menosprecian la cultura de toda persona que de decente se precie.

Asimismo llamamos la atención del Sr. Teniente Coronel de la Guardia Civil de esta provincia, y en nombre del aquel vecindario, le rogamos de las órdenes oportunas al Comandante de dicho puesto, para que, en cuanto le sea posible, evite se cometan los escándalos que vienen repitiéndose.

Providencial

Pasajeros llegados de Barcelona nos dicen que providencialmente no ha ocurrido un choque de trenes entre las estaciones de Hospitalet y Cambrils. De la primera salió el tren correo creyendo la vía libre cuando a mitad del recorrido la encontró ocupada por uno de mercancías detenido por haberse inutilizado la máquina.

Afortunadamente los empleados de este tren viendo que el otro se les venía encima tuvieron tiempo de hacer las señales reglamentarias para que se detuviese.

De Tortosa salió una máquina para desembarazar la vía del tren de mercancías dejando así paso al tren correo.

Nos felicitamos y mucho de que no haya ocurrido un grave contra-tiempo.

Escándalos en Barcelona

El presidente de la corrida de toros que se celebró ayer en Barcelona había concedido al público la sustitución del toro muerto de un payazo y no habiéndolo cumplido, ocurrió lo siguiente que tomamos de *La Dinastía*:

«Viendo el público en que el presidente había concedido la sustitución del toro muerto de un payazo, aguardaba la salida del sustituto pero pronto se desengañó, viendo que el palco presidencial quedaba vacío.

Entonces se armó la bronca. El doble, parte del público saltó al ruedo, otros se entretuvieron destrozando una de las vallas que separa los tendidos y otros en fin, increpaban duramente al presidente.

La guardia civil intentó calmar los ánimos sin conseguirlo; armaron entonces los matússers, entró en el ruedo la fuerza de a caballo que fué recibida con una silba estrepitosa.

El teniente, jefe de la guardia, ordenó el despejo de la Plaza; el público seguía silbando y ante esa actitud el citado jefe dió una orden, los guardias cargaron las armas y sonaron los tres toques reglamentarios.

Entonces se originaron las escenas de costumbre en estos casos, hubo sustos y carreras, y varias señoras se desmayaron y tuvo una de ellas que ser auxiliada en la enfermería.

Al fin la gente fué poco a poco saliendo y lo que pudo ser un gran conflicto, no pasó de incidente sensacional.»

Mensaje

El Diario del Comercio de Barcelona dice que el Mensaje del señor Sagasta podría estar redactado en los siguientes términos:

«Señora:

Durante la efímera existencia del

actual Gobierno de V. M., que presidente, hemos sido causantes de:

- 1.° Huelgas de todas clases en todas las provincias.
 - 2.° Suspensiones de garantías y... de pagos.
 - 3.° Elecciones, última atracción alta novedad, de sinceridad negativa.
 - 4.° Motines en... (sustitúyanse los puntos por cualquier población de España.)
 - 5.° Ensangrentamiento repetidas veces de las calles de varias ciudades.
 - 6.° Disminución del comercio de exportación.
 - 7.° Celebración de un congreso naval.
 - 8.° Desarrollo del caciquismo en los puntos donde le han dejado crecer.
 - 9.° Alza de los cambios.
 - 10.° Baja de crédito nacional.
- Por cuyo decálogo de calamidades causadas por nos y por otras muchas que por rubor callamos, ha llegado el momento de suplicar a V. M. se sirva otorgarnos la licencia absoluta con nota de incapacitados para el reenganche.
- Es justicia que que a voz en grito demanda el país. Palacio del... á tantos del mes.

«Chirrita»

Nuestro paisano, el valiente y simpático novillero Francisco Duart *Chirrita* hizo su debut ayer en la plaza vieja de Barcelona con buen éxito. Se lució en banderillas y despidió á su contrario de una lucida estocada. Le felicitamos.

«La Última Moda»

publica en el núm. 701 (9 de Junio) 50 elegantes modelos de traje y accesorios; y con las respectivas Ediciones reparte un Figurín acuarela, un un pliego de novela, una Hoja de labores artísticas, y un patrón cortado. Precios: cada número 1.° ó 2.° Edición, 25 céntimos. Completa, 40.— Trimestre; 1.° ó 2.° Edición, 3 pesetas Completa. 5.— Velázquez, 42, (antes 56) hotel Madrid.— Se remiten números de muestra.

Sección religiosa

Solemnes y devotísimos cultos consagrados al Divino Corazón de Jesús en la iglesia del Jesús de Torosa.

Mes de Junio de 1901.

El sábado por la noche y domingo por la madrugada, «La Lira Dertosense» recorrerá las calles del arrabal del Jesús.

Probablemente asistirá á la Procecion del domingo la renombrada Banda militar del Regimiento de Luchadomingo día 16, Fiesta del Sagrado Corazón.

MAÑANA.—A las seis y media, Misa de Comunión general, que celebrará el Ilmo Sr. Obispo de la Diócesis, durante la cual se ejecutarán

escogidas piezas para quinteto de cuerda. Se invita á los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús, Socios del Apostolado de la Oración, Congregantes de San Luis, Hijas de María y de Santa Teresa de Jesús, y de más Asociaciones piadosas, así como á todas las personas que deseen tomar parte en esta fiesta de adoración y desagravio á Jesús Sacramentado. Dirá los fervorines el P. Manuel Peypoch, de la Compañía de Jesús.

A las nueve, exposición del Santísimo Sacramento y Misa solemne, siendo celebrante el M. I. Sr. D. Ramón Tedó, Canónigo Secretario de Cámara. El panegírico de las glorias del divino Corazón, está á cargo del orador sagrado R. P. Juan Ferreres, S. J.

TARDE.—A las cuatro, Trisagio cantado, letanía del Sagrado Corazón y solemne procesión con el Santísimo, por la cual también quedan invitadas todas las asociaciones piadosas, y las personas devotas que quieran dar público testimonio de adoración y reconocimiento á la universal y eterna soberanía de nuestro divino Rey y Señor Jesucristo.

Durante todo el día quedará expuesto el Señor, en cuyo honor se harán las cinco visitas de adoración y desagravio en esta forma: la 1.ª después de exponer al Santísimo; la 2.ª al concluir la Misa solemne; la 3.ª al comenzar el Trisagio; la 4.ª concluido el Trisagio y la 5.ª antes de salir la Procesión.

Luego que haya entrado la Procesión en el templo, se leerá un acto de Consagración al Sagrado Corazón de Jesús que terminará con la Bendición del Santísimo y Reserva.

APIS



Respecto al dios Apis, convertido en el animal que representa nuestro grabado, conviene tener presente que la doctrina de la metempsicosis, ó transmigración de las almas de unos cuerpos á otros, era dogma fundamental entre los egipcios, sin lo cual no se comprendería que un pueblo numeroso, y durante algún tiempo el primero entre los civilizados, rindiere culto, como lo hacía, á un buey de carne y hueso.

Sabido esto, oigamos lo que nos cuenta la fábula:

Dueño Apis del Egipto, lo gobernó con toda dulzura, que los pueblos le miraron como un dios. Se le adoraba bajo la figura de un buey, porque se creía que había tomado esta forma para salvarse con los demás dioses cuando fueron vencidos por Júpiter. A este animal se le llamó también

Osis ó Serapis. Era un toro negro, con una mancha blanca cuadrada en la frente y otra enorme en forma de media luna en el costado derecho.

Era mantenido en Memphis y servido en dos templos por sacerdotes dedicados exclusivamente á su culto.

El palacio que habitaba se llamaba el *Apisum*, y su tumba el *Serapeum*. En la parte exterior de esta última había un templo con sus pilares, esfinges, naos y recinto amurallado, el cual ha desaparecido por completo.

Amenidades

NALAGUEÑAS

El alfiler que me diste
Me ha herido en el corazón;
¡Esos son siempre los pagos
Que de ti recibo yo!

Quisiera saber las calles
Por donde pasa mi niña,
Para ir derramando besos
En cada piedra que pisa.

La vida de mis amores
Fue la vida de una rosa;
¡Al primer beso del sol
Se marchitaron sus hojas!

He robado sus secretos
Al espejo en que te miras;
¡El está muerto de celos,
Y yo estoy muerto de envidia!

¡Percherlera de mi vida,
Si vieras que triste es
Empeñarse en olvidar
Cuando se llega á querer!

NARCISO DIAZ DE ESCOBAR

Un poeta desgraciado va á ver al director de un periódico ilustrado.

—Señor—le dice,—aquí traigo unos versos que quisiera...

—Está bien—le interrumpe el director.—Tenga usted la bondad de echarlos usted mismo al cesto, porque en este momento estoy ocupado.

Un individuo convida á comer á un misionero, y su mujer y sus hijas se presentan en el comedor sumamente descontentas.

—Perdone usted—dice el amo de la casa.—Estas son exigencias de la civilización.

—Yo no me asusto de nada—con testa el misionero—. He vivido diez años entre salvajes.

En un baleario:
—¿Cree usted en la virtud de estas aguas?

—Sí señor. Este año debo á ellas nada menos que dos herencias.

Telegramas

Madrid 9.

Más huelgas

De Cartagena telegrafían que los cargadores de carbón del puerto se han declarado en huelga.

Piden que en invierno la jornada sea de siete horas y en verano de nueve.

El orden hasta ahora no se ha interumpido. Sin embargo, las autoridades adoptan precauciones.

La Cámara de Comercio media en el asunto procurando solucionarlo.

Mitin socialista

Madrid 9, 15.

Telegrafían de Valladolid que se ha celebrado un mitin socialista para protestar de los atropellos cometidos durante las últimas elecciones.

Ha asistido bastante concurrencia. Se han pronunciado discursos violentos censurando la conducta del Gobierno en la pasada lucha.

Han acordado pedir que su anulen las elecciones en Madrid y Bilbao.

«La Correspondencia»

Comenta el discurso del señor Silvela y dice que dió notas gubernamentales de bulto.

La «Epoca»

Hablando este periódico de la reforma de la Ley electoral, dice que antes hay que reformar las costumbres.

Sin embargo, promete ayudar al señor Moret en esta forma.

Las actas—Viajeros

Al Congreso han llegado en total hasta ahora 354 actas, faltan 48.

El tren expreso del Norte ha llegado con dos máquinas, tal es la áflicencia de viajeros. Entre éstos se encuentran muchos diputados y senadores.

Novedades del Siglo XX

Son magníficas, dignas de ver y comprar, las que se han recibido para la presente temporada de verano, en el acreditado establecimiento de tegidos de la Vda. de ANTONIO TORT, situado en la calle del Angel, núm. 14, en donde su numerosa y distinguida clientela, y el público en general, encontrarán géneros para todos los gustos, á precios sumamente baratos.

Gran variedad en cortes vestido de *Sedas y Lanas brochadas, Glasés, Pitaesponja, Gasas Paris, Alpacas, Muselinas estampadas, Pongis y organdis modernistas*, tanto en negro como en color; así como un variado surtido en *Sedalinás, Batistas, Marquesinas hilo, Lanrets, Vichys y Lyonesas*, propios para vestido de señora. Especialidad en *Alpacas, Gergas y Estambres*, tanto en negro como en color, propios para traje de caballero.

¡GANGA! Sábanas tela confeccionadas á DOS pesetas una. No equivocarse.

VIUDA ANTONIO TORT,

14—ANGEL—14

Juan José Cucala

Medico cirujano Oculista

Con un auxiliar en su clinica de cuarenta años de práctica de **Homeopatía pura.**

Tortosa calle Arsenal y Ebro.
Consulta de 8 á 12 y 6 á 8.

Imp. José L. Foguet.—Plaza Hospital 5.

Gran surtido de Misales, Breviarios, Semanas Santas
y Estampas de Primera Comunión

DEVOCIONARIOS ÚLTIMA NOVEDAD

Desde 15 cénts. á 100 Ptas. ejemplar

LIBRERÍA DE

FRANCISCO MESTRE

ROSA, 11-TORTOSA

LA LITERARIA

Moncada, 1.

Sección de obras de agricultura

- El Naranjero*, resumen práctico de su cultivo, abonos y enfermedades por el Doctor B. Aliño.
 - El Algarrobo*, su historia, sinónima, variedades, multiplicación, labores, poda, abonos y enfermedades, por D. G. Seco, Ingeniero.
 - Árboles frutales*, albaricoquero, almendro, castaño cerezo, ciruelo, cocotero, granado, guindo, higuera, manzano, melocotonero, membrillero, morera, naranjo, níspero, nogal, palmera, peral y plátanos, tratado completo de su cultivo y explotación por V. Miranda.
 - El olivo y el aceite*, cultivo del olivo, extracción, purificación y conservación, del aceite por A. Aloí traducción de la 4ª edición italiana, con un prólogo de D. E. L. Guardiola.
 - La Vid*, notas sobre su cultivo intensivo por E. López Guardiola.
 - El Hortelano Moderno*, por A. Fernandez, Ingeniero Agrónomo, con una carta-prólogo de L. Navarro, Ingeniero Agrónomo y Catedrático del Instituto Agrícola de Alfonso XIII.
 - La patata*, su cultivo y explotación por V. Odriozola.
- Cuenta este Centro con todas las obras más importantes que se publican sobre agricultura llamando muy especialmente la atención sobre las expuestas, así como se permite recomendar las siguientes:
- Las vacas de leche*, monografía extensa ilustrada por Figuer.
 - El cerdo*, historia, caracteres zoológicos, razas, pocilgas, reproducción y multiplicación, cría y engorde, alimentación, enfermedades y matanza por R. Salavera.

LA LITERARIA

MONCADA, 1.

TORTOSA.

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Precios de suscripción.

En Tortosa, al mes.	1	peseta
Fuera, trimestre.	3	>
Extranjero.	7	>

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Puntos de suscripción.

En la imprenta, Administración del periódico,
librería de D. Francisco Mestre y en casa de nues-
tros corresponsales.

La correspondencia al Director.